

**9 entreprises artisanales du bâtiment, 1 commune et 1 association primées
aux Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement 2023**

Vendredi 27 octobre 2023 – C'est aujourd'hui, au sein d'un domaine d'exception à Varagnes, que la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes a remis ses traditionnels Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement.

9 entreprises artisanales, 1 commune et 1 association ont été récompensées pour leur savoir-faire, leur talent et leur passion partagée, en matière de restauration, rénovation des bâtiments anciens et de respect de l'environnement !

Vendredi 27 octobre, c'est dans un lieu emblématique du patrimoine, la chapelle du domaine de Varagnes, à Annonay en Ardèche, que la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes a remis ses 21^{es} Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement. Une très belle cérémonie riche en émotions au cours de laquelle près de 70 participants ont redécouvert la richesse et la pluralité des métiers de nos artisans. Madame Martine Ollivier, Conseillère départementale du canton d'Annonay 1 et Virginie Bonnet-Ferrand, Conseillère régionale déléguée aux actions éducatives à la Région Auvergne-Rhône-Alpes nous ont fait l'honneur de leur présence.

Dans une nouvelle formule lancée pour la première fois l'année dernière à l'occasion de leur 20^e anniversaire, les Trophées de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes permettent aujourd'hui de récompenser les entreprises dans 5 catégories de trophées : transmission des savoir-faire, intégration des enjeux énergétiques, respect architectural et culturel, promotion des métiers du patrimoine, prix des savoir-faire traditionnels ; ainsi qu'un prix spécial du jury s'il le souhaite. Les associations et collectivités peuvent également présenter un dossier dans la catégorie « Promotion des métiers du patrimoine » depuis l'année dernière. Enfin, sont également attribuées 2 récompenses supplémentaires offertes par notre partenaire PRO BTP.

Les Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement offrent une belle occasion à ces artisans engagés, de faire la promotion de leur expertise et de leur passion pour les ouvrages d'exception. Un événement qui permet également de souligner l'implication, au quotidien, des entreprises artisanales, dans la préservation et la mise en valeur du patrimoine ancien, garant de notre héritage historique et culturel, dans le respect de l'environnement et des styles régionaux.

Catégorie Intégration des enjeux énergétiques

Entreprise DFCA (Drôme)

Primée pour la réhabilitation d'une maison de famille de la fin du 18^e siècle à Romans-sur-Isère

Trophée remis par Laurent Marmonier – Président de la Commission Patrimoine & Transitions de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes

Catégorie Respect architectural et culturel

Entreprise CHAVAS (Loire)

Primée pour la rénovation de l'intégralité des charpentes et couvertures des dépendances du château situé à la Chapelle-Villars (Loire)

Trophée remis par Céline Vidallet, Représentante de l'Ordre des architectes Auvergne-Rhône-Alpes

Catégorie Promotion des métiers du patrimoine

Commune de PUBLIER avec les entreprises GAVOT ossature bois et l'atelier VITRAIL DU LEMAN (Haute-Savoie)

Primés pour 2 chantiers situés à Publier :

- Le désamiantage et la réfection complète de la toiture en ardoise et de son bulbe d'une chapelle russe
- La rénovation du vitrail d'une église afin d'éviter sa chute

Trophée remis par Virginie Bonnet-Ferrand, Conseillère régionale déléguée aux actions éducatives.

Catégorie Transmission des savoir-faire

SARL Franck CHARRETON (Isère)

Primée pour 2 chantiers :

- La réhabilitation d'une ancienne grange en habitation à Saint-Chef (Isère)
- La réhabilitation d'une maison en pisé à Nantoin (Isère)

Trophées remis par Dominique Guiseppin, Président de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes et Président du jury des Trophées.

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°1

Entreprise STUC & PLATRE (Isère)

Primée pour l'implantation d'un escalier avec trémie dans une ancienne maison de chasse du château de Sully-sur-Loire (Loiret)

Trophée remis par Marie-Françoise Bonnard – Déléguée départementale AURA – Fondation du Patrimoine

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°2

Entreprise FEROSTEEL (Savoie)

Primée pour la réalisation d'un garde-corps, d'un rampant d'escalier et d'une herse de défense dans une demeure familiale bourgeoise du 18^e siècle située à Grez-sur-Loing (Seine-et-Marne)

Trophée remis par Benoît Gauthier – Président de la CAPEB Ardèche

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°3

Atelier CROS (Cantal)

Primé pour 2 chantiers :

- Fabrication d'un escalier avec du bois mélèze étuvé pour un chalet de montagne situé à La Clusaz (Haute-Savoie)
- Réalisation d'un escalier « à l'anglaise » dans une maison traditionnelle auvergnate du 18^e à Aurillac (Cantal)

Trophée remis par Patrick Gay Groupama Rhône-Alpes Auvergne.

Deux récompenses PRO BTP ont également été remises par Frédéric Litaise – Responsable Régional du Développement Commercial à PRO BTP – Direction Régionale Rhône-Alpes Auvergne Bourgogne à :

- **L'association ARRC (Isère)** pour la restauration d'une calade en pierres locales à Crémieu (Isère)
- **Menuiserie SEISSON (Savoie)** pour la fabrication et l'installation d'une porte cochère pour le château de Collonge à Ruffieux (Savoie)

À propos de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes

La CAPEB, Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment, est le syndicat patronal représentant l'artisanat du Bâtiment.

Chiffres clés à retenir en Auvergne - Rhône-Alpes : 80 000 entreprises artisanales, 100 000 salariés, dont 8 100 apprentis, 10,5 milliards de chiffre d'affaires.